

ポフうだより



上田市立川辺小学校
学校だより No.9
令和4年12月 2日
(文責：教頭)

信州上田と首都東京の魅力を発見！～1・2・6年学年行事～

10月末から11月中旬までに、昨年度はできなかつたり、行くことが叶わなかつたりした場所への学年行事を無事に行うことができました。

まず、10月28日（金）、1年生が上田市小泉にある「小泉大日堂」まで遠足に出かけました。長い道のりでしたが、お天気に恵まれた遠足日和の中、上田の秋を感じながら頑張って歩くことができました。



大日堂に着いてお家の方が作ってくださったお弁当を味わい、その後、クラスごとに進化ゲームなどのレクを楽しみました。「そんなに動いて帰り道を元気に歩けるのかなあ」と心配するくらい楽しんでいたので、出発時には長袖の運動着の上に防寒着を着ていた1年生でしたが、帰りには心も体もぼっかぼかで半袖姿になっている子も多く見られました。



11月2日（水）は、2年生が生活科のりもの遠足を行いました。

上田原駅に着き、一人一人が券売機で「行き先を押す」「子どもを選ぶ」「お金を入れる」「おつりを取る」「切符を取る」という流れを確認しながら上田駅までの切符を購入することができました。のりもの遠足の学習目的の一つに、「公共交通機関での乗車マナーを守る」があります。さて、川辺小の2年がどうだったのかと言うと…周りの方に迷惑となるようなおしゃべりもなく、車窓からの景色を楽しみながら、マナーを守って乗ることができました！



上田駅に着き、上田城址公園に向かいました。櫓門前に到着した時、おもてなし武将隊の方に出会い、一緒に忍者のポーズをして写真を撮ることができました！



城址公園ではお弁当を食べた後、遊具で思いっきり楽しみました。そして城址公園をあとにし、飯島商店さんで「みずぐい」を買って帰りました。帰りの別所線に乗る前、駅長さんのハーモニカ演奏を楽しむこともできとっても楽しい生活科のりもの遠足になりました。

3年ぶりに東京へ！ 学んで楽しんだ 修学!?修楽!? 旅行

コロナ禍の影響で、過去2年間県内での修学旅行を行ってききました。今年度もコロナ禍ではありましたが、交通機関や見学先の感染対策が進み、11月17日(木)・18日(金)と、3年ぶりに目的地を東京方面にしての修学旅行が行われました。

一日目は、上田駅に集合し、新幹線に乗っていざ東京へ。最初の見学場所は浅草でした。まずは雷門で写真撮影を行い、仲見世を歩いて浅草寺へ行きました。海外からの観光客も少しずつ戻り始めていました。その後、東京スカイツリーへ移動し、展望台へ。東京の景色を上から堪能することができました。両国で昼食を楽しんだ後はお待ちかねの有明四季劇場へ行き、ライオンキングを目と耳と心で楽しみました。鑑賞後はお台場のダイバーシティでおみやげを買い、夕食を食べ、宿泊先のホテル JAL シティ東京豊洲に入り、ホテルでの生活などを楽しみ、一日目を終えました。



二日目は、6時に起床し豊洲市場の見学へ出掛け、マグロがたくさん並んでいる様子を見ることができました。その後ホテルへ戻って朝食を食べた後、お世話になったホテルを出発して国会議事堂へ向かいました。テレビで見る国会議事堂を目の当たりにし、大きな建物に驚いた子どもたちも多くいました。国会議事堂の参議院議場や天皇陛下が国会に来た時に休まれる部屋などを見学し、「自分も将来この場所へ国民のために汗を流すぞ！」と決意した児童がいたとかいないとか…。国会見学を終え、科学技術館へ移動し、科学の歴史や最先端の科学技術について体験しながら学ぶことができました。そしていよいよ最後の目的地である東京ドームシティアトラクションズで思いっきり楽しみました。

二日間ともお天気に恵まれ、そして何より参加した子どもたち全員が元気に過ごし、新たな思い出をつくることができました。



修学旅行前、新型コロナウイルス感染症の新規感染者が長野県内で急増し、第8波に入ったとの報道もありました。6年生の子どもたちはもちろんのこと、ご家族の皆様には「修学旅行が予定通りできるか」と大変ご心配をいただきました。そのため、6年生のお子さんのいない家庭でも毎朝の健康チェックを丁寧におこなっていただいたり、学校としても、「6年生の皆さんが修学旅行に行くことができるように」との思いで感染防止対策の確認や他学年間での交流活動を中止にしたりしてきました。それらすべてのおかげにより、6年生の修学旅行を予定通り実施することができました。ご理解とご協力いただいたすべての皆様に改めて感謝申し上げます。

そして何よりも、6年生保護者のみなさま、修学旅行に向けての準備、送迎などありがとうございました。重ねて感謝いたします。





一人ひとり違った色の輝きを大事にして！

11月は、「なかよし月間」でした。10月、子どもたちは、音楽学習発表会を通して「みんなで一つのを創り上げる楽しさ」「心を合わせる大切さや心地よさ」を感じることができました。なかよし月間では、「友だちのよさを見つけ、みんなと仲よくしよう」をテーマに、「人権同和教育に関する校長講話」「Shine Smile Superbly の木」「なかよし放送体験」「教育相談」「人権作品づくり」「人権同和教育の授業参観」などの取り組みを行ってきました。また、教室では、日常的に友とのかかわりを大切にしながら学習活動に取り組

んできています。

なかよし月間中の11月9日に校長講話があり、「人権」についてのお話をさせていただきました。お話を紹介させていただきます。

さて、11月は「なかよし月間」ですね。今までも何回か話してきましたが、今、川辺小学校には504人のみなさんがいるので、「504人504色」のほしいと思っています。

今日は、そのことに関する絵本『フレデリック～ちょっとかわったのねずみのはなし～』を読みます。絵も映しながら読みますが、ちょっと見えないかもしれません。そんな人は、図書館にもある本なので、また借りて読んでください。

<絵本を読んでいただきました>

この本の作者「レオ＝レオニ」さんは、2年生の国語の教科書にも載っている『スイミー』を書いた人です。『スイミー』もみんなと違って1匹だけ黒い魚が活躍するお話ですが、今日読んだ『フレデリック』も、他の仲間と違うことをしていたのねずみが、最後に活躍するお話でした。

スイミーもフレデリックも、みんなと違った「自分なりの色の輝き」を見せてくれるところが私は大好きです。

ぜひ、みなさんにも、川辺小学校のたくさんの友だちの「自分なりの色の輝き」をたくさん見つけてほしいと思います。そして見つけたその輝きを、友だちやおうちの方や先生方など、たくさんの人にも教えてください。そうすることで、「504人の504色」がもっときれいに輝く川辺小学校になると思います。

校長先生に読んでいただいた『フレデリック～ちょっとかわったのねずみのはなし～』には、5匹の野ねずみが登場します。その中の1匹の名前が「フレデリック」です。4匹のねずみが冬に備えて昼も夜も働いているのに、フレデリックだけは一緒に働かず「おひさまの光を集めている」「色を集めている」「ことばを集めている」と言って座り込んでいるのです。しかし、お話の最後にはこのフレデリックが集めた「光」「色」「ことば」のおかげで4匹の野ねずみたちは寒い冬を越すことができたという内容です。

今年度、校長先生は折にふれて「十人十色」「一人一人が輝く学級・学年・学校」「自分なりの色の輝きを大切に」と呼びかけてくださっています。ご家庭でも兄弟姉妹といってもそれぞれの個性がありますよね。ぜひ、お子さんにリクエストして図書館から『フレデリック～ちょっとかわったのねずみのはなし～』を借りてきてもらい、親子読書をしてみていただけたらと思います。

授業参観の際に見ていただいた方も多いと思いますが、校内に掲示された3本の大きな「Shine Smile Superbly の木」のどれにもたくさんの葉がつけられているのを見てうれしくなり、心が温かくなりました。なかよし月間は終わりましたが、これからも葉っぱを増やしていければと思います。



< 12月の主な行事 >

コロナウイルス感染症警戒レベルにより、行事の延期や中止、内容の変更などの可能性があります。ご承知おきください。

- 5日(月) 校務重点日(～7日) 全校5時間授業(下校 1年14:50 2～6年15:00)
- 6日(火) 職員授業研究日 全校5時間授業(下校 1年14:50 2～6年15:00)
- 7日(水) 校務重点日(～7日) 全校5時間授業(下校14:45)
- 8日(木) 地区児童会①(8:20～8:40)
個別懇談会① 全校4時間授業(下校13:35)
- 9日(金) 地区児童会②(8:20～8:40)
個別懇談会② 全校4時間授業(下校13:35)
- 12日(月) 個別懇談会③ 全校4時間授業(下校13:35)
- 13日(火) 個別懇談会④ 全校4時間授業(下校13:35)
- 14日(水) 個別懇談会⑤ 全校4時間授業(下校13:35)
- 15日(木) 5年車体工場オンライン見学①
- 16日(金) 5年車体工場オンライン見学② スキー教室下見のため5・6年4時間授業(下校14:10)
- 19日(月) 学期末清掃(～23日) 5年わら蒴き
- 20日(火) 5年しめ縄づくり・収穫祭
- 21日(火) 市川スクールカウンセラー来校日(一日) 仲よし会(6校時)
- 26日(月) 2学期終業式 全校4時間授業(給食あり 下校14:20)
- 27日(火)～1月9日(月) 冬休み ※29日(木)～1月3日(火) 学校閉庁日(職員勤務なし)
- 1月10日(火) 3学期始業式 全校5時間授業(下校 1年14:50 2～6年15:00)

◇ 連絡・お知らせ ◇

- ・11月中には、複数の学級が学級閉鎖となりました。学級閉鎖中、閉鎖学級また閉鎖学級に関わる兄弟姉妹の保護者様には、様々にご対応いただき大変ありがとうございました。また、登校班など多くの保護者様児童のみなさんにご協力いただきました。本日、別プリントで「学級閉鎖時の兄弟姉妹の登校等について」が配付されております。今後の対応につきましてもご理解とご協力をお願いいたします。
- ・11月中の授業参観には、それぞれ多くの保護者の皆様に参観いただきました。また、学級懇談会では、PTA 人権学習部の皆さまに計画、準備、進行などをお願いいたしました。大変にありがとうございました。なお、学級閉鎖のために3学級について授業参観を中止させていただきました。お子さんの学校での様子を参観いただく貴重な機会でしたが、延期の対応をとることができず大変に申し訳ございませんでした。2月に本年度最後となりますが授業参観を予定しております。よろしく願いいたします。
- ・新型コロナウイルス感染症警戒レベルは、依然「レベル5(医療非常事態宣言中)」の状態となっております。子どもたちや保護者の皆様には、感染症予防に努めていただいているお陰と感謝申し上げます。私たちにできることはこれまで同様に「室内換気」「マスクの着用」「うがい・手洗いの励行」「手指消毒」等基本的な感染対策の徹底です。今年は、インフルエンザとの同時感染、同時流行が報道されております。発熱がなくてものどの痛みで受診したところ「陽性判明」と言うことも多いと聞きます。のどの痛み、発熱、頭痛などの症状が出ましたら抗原検査キットを使っていたり、かかりつけ医などの医療機関へご相談いただいたりしてください。日々の丁寧な健康チェックで体調変化に早く気づくことができますよう、よろしく願いいたします。
- ・上の予定にもあるように、8日(木)～14日(水)までの5日間、個別懇談会を計画しております。ご多用の中ですが、ご来校よろしく願いいたします。また、子どもたちの下校は、13時35分と早くなります。子どもたちが、事故やけがなく2学期のまとめができ、冬休みを迎えることができますよう、学級でも話しますが、帰宅後の生活について、ご家庭でお子さんと話し合ってくださいようお願いいたします。